

## UN POINT SUR LES TRAVAUX



Les travaux de rénovation des EHPAD filent bon train et on a l'espoir de pouvoir envisager une inauguration de la tranche des premiers 24 lits rénovés à l'horizon du mois de novembre.

Les travaux de rénovation de l'hôpital, d'autre part, ont débuté en août et se poursuivront jusqu'au printemps, dans le cadre d'une tranche dite « test » qui s'étend sur environ un huitième de la surface de l'hôpital, et qui vise, notamment, à refaire les circuits d'eau, chauffage, électricité, fluides médicaux ...

Des discussions sont en cours avec l'ARS en perspective d'une rénovation complète de l'établissement, laquelle

est centrée sur les modalités d'organisation du chantier complémentaire et donc également de son impact financier, évidemment.



De nouveaux équipements au sein de la Pharmacie à Usage Intérieur (PUI) du CH de Pithiviers.

On rappelle que le CHP n'a pas bénéficié de travaux significatifs à l'intérieur de sa structure depuis son ouverture, en 1966 ; les façades ont été, comme chacun sait, refaites au début des années 2000. S'ajouterait à la rénovation du CHP la restructuration des locaux de la pharmacie, laquelle a pris en charge la prestation pharmaceutique du centre hospitalier de Neuville-aux-Bois et a besoin de surfaces complémentaires. Le système de détection incendie a été complètement renouvelé au printemps.

## L'ACTIVITÉ EN QUELQUES CHIFFRES CLÉS

L'activité progresse dans les divers champs de l'offre de soins la population et c'est ainsi que, notamment :

- **le service de médecine polyvalente**, a pris en charge **395 patients** sur les sept premiers mois de l'année 2023, versus 334 en 2022,
- de son côté, **le court séjour gériatrique** a donné des soins à **225 personnes âgées** cette année versus 177, sur la même période en 2022,
- **le nombre de patients pris en charge** dans le service de soins de suite et réadaptation gériatrique passe de **88 en 2022 à 100 en 2023**,

Ces évolutions, très favorables, ont été acquises avec un nombre de lits

ouverts identique, du fait d'une amélioration conjuguée de la durée de séjour et du taux d'occupation.

- **l'hôpital de jour**, également, progresse, en prenant en charge une centaine de patients au lieu des 86 de l'année dernière,
- **le volume des passages aux urgences** évolue avec **6.603 passages** sur les sept premiers mois de cette année, à mettre en regard des **5.714 de l'année 2022**, pris en charge en externe, c'est-à-dire non compris des patients qui ont été hospitalisés.

Il reste que ces résultats très satisfaisants en terme de santé publique, sont fragiles, à l'image des équipes hospitalières, très sollicitées.

L'activité de consultation a ouvert le

panel de l'offre de soin à la population, cette année encore, avec, notamment, plusieurs activités nouvelles comme l'électroencéphalographie, d'une part, ainsi que le doublement des vacations de cardiologie d'autre part, sachant qu'on envisage aujourd'hui la mise en place d'une deuxième consultation de rhumatologie, réalisée par des rhumatologues du CHR Orléans cette fois, dès la rentrée de septembre, ainsi qu'une consultation d'urologie, à l'horizon du mois de novembre 2023, mais également une consultation de chirurgie pédiatrique.



## CENTRE DE SOINS NON PROGRAMMÉS



De gauche à droite : Marc GAUDET, président du conseil départemental du Loiret, le Dr Aliette BERTHAULT et le Dr Latifa MIQYASS.

En lien avec la CPTS Beauce-Gâtinais, présidée par Madame le Docteur Latifa Miqyass a été installé un centre de soins médicaux non programmés, début janvier. Le

centre offre une consultation de médecine générale du lundi au vendredi. Celui-ci devrait bientôt pouvoir être complété par la mise à disposition de la population d'une activité

de soins dentaires non programmés qui se renforcera progressivement tout au long des mois qui viennent.

## PROJET MÉDICO-SOIGNANT 2023/2027

La quasi-totalité des actions contenues dans le projet médical 2018/2022 a été mise en place ; on pense, notamment, à l'installation, en septembre 2019, d'une douzaine de lits de court séjour gériatrique ou encore à la création de lits de soins palliatifs supplémentaires.

Le projet médico-soignant 2023/2027, quant à lui, développera une ambition nouvelle en cherchant à :

- offrir de nouveaux services à la population,
- inscrire son offre de soins au sein du groupement hospitalier de territoire, en lien avec

la ville,

- améliorer la qualité et la sécurité des soins prodigués,
- accroître le niveau de fidélisation des professionnels et la capacité d'attractivité de l'établissement.

## I.R.M.

La direction du centre hospitalier de Pithiviers vient de faire passer à l'ARS une demande d'autorisation en perspective de la mise en place, à terme, d'une I.R.M. laquelle aurait vocation à faire en sorte que la population de Pithiviers n'ait plus besoin de se déplacer en dehors de son territoire pour obtenir les informations aussi remarquables qu'indis-

pensables que proposent ces machines désormais.

À ce jour, évidemment, il faut être exceptionnellement prudent sur le résultat final de cette démarche dans la mesure où le plein succès de l'obtention de cette autorisation est très loin d'être acquise aujourd'hui.

## Brèves

### ÉQUIPEMENT MÉDICAL

Le centre médical de la femme et de l'enfant est désormais équipé d'un nouvel échographe ; de son côté, le service d'imagerie vient d'être doté d'une nouvelle salle de radiologie télécommandée.

### SYSTÈME D'INFORMATION

Dans un souci de fluidification du parcours patient, le nouveau logiciel patient, Easily, identique à celui utilisé au CHR d'Orléans, est désormais déployé dans tous services de l'établissement, et ce, depuis décembre 2022.

### UN LOGICIEL DE GESTION DES COMMANDES DE TRANSPORT

Tant en interne qu'en externe est en cours d'installation.

### CONTRAT LOCAL DE SANTÉ

Le centre hospitalier de Pithiviers s'associera à diverses actions d'éducation et de promotion de la santé organisées dans le cadre du contrat local de santé animé par sa présidente, Madame Monique Bévière, par ailleurs présidente du conseil de surveillance du centre hospitalier, avec notamment une exposition photo réalisée par l'association « les roses poudrées ».

### HOSPITALISATION À DOMICILE

Les échanges nourris avec l'établissement d'hospitalisation à domicile ASSAD permettent de penser que bientôt, celui-ci disposera de bureaux au sein du centre hospitalier de Pithiviers, de nature à fluidifier le parcours du patient.

## ZÉRO LIT FERMÉ CET ÉTÉ !

Du fait de l'engagement des équipes hospitalières, le centre hospitalier de Pithiviers est parvenu à ne pas fermer de lits pendant la période estivale de sorte

de pouvoir garantir une offre de soins à la population de même niveau qu'en dehors des congés d'été.

## DÉVELOPPEMENT DE L'ATTRACTIVITÉ

du centre hospitalier de Pithiviers en termes de recrutement de nouveaux professionnels

Le centre hospitalier met en place quantité d'actions diverses et variées visant à accroître sa capacité à recruter, des infirmières notamment, dans un marché que l'on sait très tendu, en

proposant, notamment, des allocations d'études pour les étudiants en contrepartie d'un engagement de servir dans l'établissement et en engageant la mise en place de l'apprentissage.

## APPEL À PROJETS

en matière de qualité de vie au travail

Deux services ont été identifiés cette année pour la qualité du projet présenté en termes de volonté d'améliorer la qualité de vie au travail des équipes sur les cinq qui ont été candidats ; il

s'agit des services des urgences et de la pharmacie. Une évaluation des résultats des démarches entreprises dans ces deux services sera mise en place, comme convenu, à la rentrée.

## REDRESSEMENT FINANCIER

Le déficit du centre hospitalier de Pithiviers, qui était très important, en 2018 notamment, ne cessant de se creuser d'année en année,

depuis 2012, est aujourd'hui en situation de s'améliorer comme l'indique le graphique ci-dessous faisant état de l'évolution récente

du déficit, en millions d'euros, du centre hospitalier de Pithiviers, hors aides exceptionnelles de l'ARS.

